

0,869: Primer factor de impacto de ENFERMEDADES INFECCIOSAS Y MICROBIOLOGÍA CLÍNICA

A. Pascual, B. Almirante, L. Martínez-Martínez y J.M. Miró

Comité Editorial. ENFERMEDADES INFECCIOSAS Y MICROBIOLOGÍA CLÍNICA

En el año 2003, ENFERMEDADES INFECCIOSAS Y MICROBIOLOGÍA CLÍNICA cumplió 20 años. La mejor recompensa a esta larga andadura ha venido de la mano del Institute for Scientific Information (ISI) que ha publicado en junio de 2004 el primer factor de impacto de nuestra revista. La asignación de 0,869 como primer factor de impacto puede catalogarse de excelente y es reflejo del buen trabajo realizado por todas las personas que, de una u otra manera, han venido colaborando con la revista desde su fundación. Este factor de impacto la sitúa en el sexto lugar entre las 29 revistas españolas incluidas en el ISI Journal Citation Reports®.

Durante la celebración del XI Congreso de la Sociedad de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica (SEIMC) se desarrolló un simposio sobre el futuro de las revistas científicas donde Nancy Bayers del ISI adelantaba la situación de fortaleza de nuestra revista en función de diversos parámetros de calidad científica. Su vaticinio se ha visto finalmente avalado de manera objetiva con la publicación de este factor.

Desde el equipo editorial de la revista queremos en primer lugar dar las gracias a todos los profesionales relacionados con las enfermedades infecciosas y la microbiología clínica por las aportaciones científicas de calidad que han permitido, año tras año, elevar el nivel de calidad de la revista en un mundo extraordinariamente competitivo. También nos gustaría mostrar nuestro agradecimiento a la Junta Directiva de la SEIMC por la confianza depositada y la colaboración prestada durante todos estos años. Los éxitos de ENFERMEDADES INFECCIOSAS Y MICROBIOLOGÍA CLÍNICA, al tratarse del órgano oficial de la sociedad, son éxitos de la SEIMC. Una mención especial para todos los revisores de los artículos científicos por haber desarrollado con eficacia una labor esencial para el buen funcionamiento de la revista, pero que con frecuencia pasa inadvertida. Finalmente queremos agradecer al personal de Ediciones Doyma, directamente relacionado con nuestra revista, no sólo por su buen hacer, sino por el entusiasmo mostrado en todas y cada una de las iniciativas del equipo editorial.

ENFERMEDADES INFECCIOSAS Y MICROBIOLOGÍA CLÍNICA será a partir de ahora un referente incuestionable en el

mundo de la patología infecciosa. Esperemos que este buen dato sirva a su vez de aliciente para que la calidad de los artículos científicos recibidos siga en aumento y el reconocimiento de nuestra revista supere las fronteras del mundo científico hispano parlante. Como comentábamos en el editorial publicado en el primer número de este año¹, el desafío será seguir mejorando para poder superar los excelentes resultados del momento. Se ha trabajado de forma notable con la expectativa de la obtención de un alto factor de impacto, pero una vez logrado es necesario realizar los esfuerzos adicionales para lograr que este sea exclusivamente el primer paso de un futuro más prometedor. El límite será el que entre todos nos lo propongamos, porque no nos queda ninguna duda de que el nivel científico nacional, en las áreas de interés de nuestra revista, es similar y en ocasiones superior al de los países de nuestro entorno.

Todos somos conscientes de las limitaciones del factor de impacto como medida de la calidad científica de una revista¹, pero igualmente reconocemos su valor incuestionable para el futuro y viabilidad de éstas en un mundo competitivo, profesionalizado y sujeto a las inquietudes provocadas por los nuevos sistemas de comunicación electrónica. Animamos desde estas líneas a todos los profesionales de nuestras áreas de conocimiento para que sigan colaborando, con más entusiasmo si cabe, con el objetivo de conseguir que la revista mejore día a día. La revista ha obtenido un factor de impacto satisfactorio, acepta la publicación de manuscritos originales en inglés y permite el acceso a través de PubMed a la versión electrónica en inglés de los artículos más relevantes. En ese sentido, se acabaron las excusas, pues tenemos asegurado el reconocimiento científico y la máxima difusión, pilares básicos en el avance de la ciencia.

Felicidades a todos los que de una u otra manera habéis contribuido a estos éxitos.

Bibliografía

1. Pascual A, Almirante B, Martínez-Martínez L, Miró JM. 2004: un año trascendental para Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica. *Enferm Infec Microbiol Clin* 2004;22:1-2.